

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIOS DE LA SUSCRICION  
MADRID: Edición de la mañana... 1 Pta. Mes.  
PROVINCIALES Y PORTUGAL... 5 Ptas. Trimestre.  
EXTRANJERO... 10 Ptas. Trimestre.  
ULTRAMAR... 16 Ptas. Trimestre.  
PRECIO DE LA VENTA... Por mayor, 50 céntimos ejemplar.  
MADRID. Factor, núm. 7.

DIARIO POLITICO Y DE NOTICIAS  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.  
Fundador: D. Manuel Maria de Santa Ana.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS  
UNA FOLIA LINEA  
Los anuncios de primera plana, realismo, etc. (Incluyendo referencias a Bancos y Sociedades, a precios convencionales). Se reciben en esta Administración, en la Sociedad General de Anuncios, en el número 11 de la calle de la Bourse (París), y en todas las agencias de publicidad.  
ADMINISTRACION, Factor, 7.

AÑO XLVI. NUM. 13691

Madrid Jueves 1.º de Agosto de 1895

OFICINAS: FACTOR 71

## DENTADURA LIMPIA

Una y fuerte, se obtiene con el uso del élixir balsámico y polvos dentífricos del Dr. Samuel A. Palmer de New-York. Frasco de élixir de 2, 3, 50 y 5 pesetas.—Caja de polvos de 1 y 2 pesetas.—Deposito para los pedidos de España, periferia inglesa, Carrera de San Jerónimo, 3.

## DE VERANEO

Jessie Lamalou-les-Bains. — Los ojos. — Una conversación con una anciana. — En duquesa de Chevreuse. — Recuerdos de otros tiempos. — Napoleón I y los reyes Carlos IV y María Luisa. — Buena memoria.

Lamalou-les-Bains se podría llamar también Lamalou-les-boiteux, porque yo no he visto en mi vida más ojos que los que arrastran su pata galana por estas felicitosas alamedas. Los hay de todas clases, desde el que hace, al andar, una pirueta disimulada, como un bailarín cansado, hasta el que se apoya franco y decididamente en las muletas; desde el que arrastra pesadamente los pies, planchando, como dicen las chulas, hasta los que ni aun planchar pueden y se dejan caer en el sillón de ruedas.

Pero lo que es altamente consolador y libre sonrisas horizontales a la esperanza de los que sufren, es lo que aseguran algunos que habiendo venido en sillón de ruedas le cambiaron muy pronto por las culetas, tiraron estas sin tener la ambición de Sixto V y hoy bailan en el Casino los valses de Straus y de Metra, que ejecuta casi sin cesar la orquesta.

Yo no he visto hombres más incansables que estos músicos. Por la mañana, por la tarde, por la noche, siempre están con el violín al hombro y el arco en la mano. Su repertorio es antiguo, pero constante, y como hay, además, muchos italianos ambulantes que van con su arpa a dar música en las fuentes, resulta que no se pasa un solo momento sin escuchar armonías, y que hasta las muletas parecen de música.

Lamalou debe en gran parte la boga en que hoy se halla al gran Charcot, que recomendaba con especialidad sus aguas, y por eso aunque el establecimiento es muy antiguo todo lo que le rodea es moderno. Las villas encantadoras, entre cuyas verjas doradas se asoman las pompas hortensias, ahuecadas como damas de la corte de Luis XV, han sido construidas hace cuatro o cinco años nada más, y algunas son de fecha más reciente.

Los grandes hoteles no son más antiguos y todo presenta un aspecto muy agradable. Después de la de los ojos la concurrencia mayor es la de señoras de alguna edad. Damas venerables que han pasado los cincuenta vienen a cuidar aquí sus reumatismos, a reponerse de su debilidad, a buscar fuerza para seguir viviendo y con su *bandeau* respetable, sus chales del año 40 y su aire señorial, dan cierto tono de salón del antiguo régimen a algunos corrillos que se forman en torno de las fuentes a la hora de beber el agua ó en los parques de los hoteles después de la comida.

A una de estas damas debo una conversación muy interesante que me ha dado asunto para estas líneas. Llamé desde luego la atención su aspecto distinguido; las señoras que al

avanzar en el camino de la vida no engordan, tienen la ventaja de conservar una distinción exquisita. Las gruesas son más majestuosas, pero las delgadas más elegantes y las viejecitas flacas, con el cutis de color de marfil, el pelo blanco y el talle todavía esbelto, inspiran simpatía.

La señora a que me refiero, tendrá ya algo más de ochenta años; pero los lleva muy bien, desciende de una antigua familia unida por estrechos lazos con los Narbonne-Fritzier, y su madre fué la compañera asidua de aquel célebre duque de Chevreuse que desempeñó tan importante papel en la corte de Napoleón I y de Josefina, y que debió sus desgracias a la actitud noble y digna que adoptó, condenando sin ningún género de reservas la conducta soipada que el gran capitán del siglo seguía con los desdichados Carlos IV y María Luisa, que tuvieron la imprevisión de ir a Bayona a buscar su protección.

En las Memorias de la duquesa de Abrantes se puede hallar un precioso retrato de la duquesa de Chevreuse, dice que era deigadísima, no muy guapa, con el pelo rojo; pero de una distinción tan notable, de una elegancia tan exquisita, de un gusto tan perfecto, que se salía de la vulgaridad y no se podía menos de admirarla.

Ella era Narbonne-Fritzier y fué duquesa de Chevreuse por su enlace con el hijo del conde de Luynes que llevaba este título. Instalada, después de su matrimonio en el famoso palacio de Luynes de París donde se recibía desde las tres de la tarde hasta las cinco de la mañana, fué bien pronto la mujer de moda y su salón el centro de la aristocracia francesa.

Sabido es el empeño que Napoleón, después de coronarse emperador, tenía en captarse las simpatías y en buscar el apoyo de los nobles de antigua cepa. Lo primero no lo consiguió, en lo segundo fué algo más feliz poniendo en juego la gran palanca de los intereses.

El duque de Luynes había escapado muy bien de la catástrofe de la revolución y su fortuna había aumentado en vez de disminuir. No estaba disgustado de su conducta, aunque merecía algunas censuras del *faubourg*, y su máxima era que se debe hacer siempre lo que más conviene.

Con esta idea se puede suponer que no le costó mucho al emperador llevarle a su lado, hasta hablarle de un pleito acerca de la legitimidad de la herencia del mariscal d'Ancre, que él había recibido para que se pusiese blando como un guante y no solo aceptó el cargo de senador que le dió el soberano, sino que de acuerdo con su hijo el duque de Chevreuse, hizo aceptar a su nuera el cargo de dama de la emperatriz, a pesar de la repugnancia que demostró para aceptarla.

—¿Quiéren que vaya a las Tullerías? —dijo la de Chevreuse cansada de luchar con su marido y con su suegro. —Pues, bueno, iré; pero me parece que van a tener más por qué arrepentirse, que por qué alegrarse.

El emperador, al ver a la duquesa en su corte, quiso conquistarla; pero además de que ella no estaba muy bien dispuesta, adoptó el procedimiento de avasallar, que si le dió alguna vez buen resultado en la guerra, le captó la enemistad de

mujeres de tanto talento como madame Stael, y de tanta hermosura como madame Recamier.

El soberano fué desdichadísimo con la alta duquesa, que era dama de Palacio, a pesar suyo, y que no necesitaba ni de los favores ni del dinero del emperador.

Un día de caza en Auteuil, el emperador hizo entregar a la duquesa la pata del ciervo muerto por él, lo cual era tributarle un gran homenaje.

La duquesa cogió el trofeo cinético, y sin vacilar un instante rompió el círculo que formaban los cazadores y se la llevó a la emperatriz.

—Señora —dijo, —sin duda se han equivocado al ofrecermos este homenaje, que solo a vos se debe aquí.

Napoleón sintió el desprecio, pero aparentemente no comprendió, y designó a la duquesa para que fuese a Fontainebleau a acompañar, como dama de honor, a la reina María Luisa de España, que estaba allí con su esposo Carlos IV.

—Señor —dijo la duquesa cuando recibió la orden, —yo podré ser alguna vez prisionera; pero lo que no estoy dispuesta a ser es carcelera.

Y se negó terminantemente a ir a Fontainebleau, protestando contra la traición de que eran víctimas aquellos ancianos que no habían sabido sostener la corona de España, entregándose voluntariamente a su mayor enemigo.

El enojo del emperador no tuvo límites; hizo borrar a la duquesa de la lista de las damas de Palacio, la quitó su sueldo de doce mil francos anuales y la desterró a cincuenta leguas de París, para que no pudiese ocupar ni su palacio de Luynes ni su castillo de Dampierre, donde pasaba los veranos.

La duquesa, que estaba acostumbrada a la vida de la sociedad, arrastró una existencia tristísima, que le acarrió la enfermedad de que murió en Lyon en julio de 1813.

—Mi madre no abandonó nunca a su amiga, y poco después de la muerte de ésta nació yo —me decía la noble dama que me contaba la anterior historia.

—De modo que usted y yo somos descendientes de víctimas de Napoleón? —Sin duda alguna, y este es un lazo de simpatía.

Y la anciana señora me ofreció el tallado vaso de cristal donde bebía el agua de la fuente de l'Ucledé. —Es el mejor licor que he encontrado —me dijo: —le tomo hace años, y ya paso de los ochenta sin ir del todo mal.

Y tenía razón; sobre todo, su memoria es prodigiosa para recordar hechos y fechas, lo cual es uno de los mayores encantos de los ancianos, crónicas vivas de sucesos que no consigna muchas veces la historia.

## LOS RESERVISTAS

Circular sobre sustituciones.

El señor ministro de la Guerra ha dictado una importante real orden circular, que hoy publica el *Diario Oficial*, sobre las sustituciones de los reservistas de 1891 que han sido llamados al servicio de las armas.

Se autoriza por dicha real disposición

a los expresados individuos de la primera reserva del reemplazo de 1891, para permutar sus destinos a cuerpo activo con los otros procedentes de la misma arma que, hallándose en igual situación, pertenezcan a los reemplazos de 1889 y 1890, y tengan su residencia en la misma región militar que los primeros.

Las permutas se entablarán ante el regimiento ó depósito de reserva a que pertenece el que trate de sustituirse, presentándose personalmente ambos interesados con sus pases antes del 10 de agosto próximo, fecha en que ha de hallarse terminada la concentración.

El sustituto tendrá que acreditar su identidad y su situación en el ejército, y su utilidad será certificada por el médico militar del regimiento ó depósito.

Se autoriza a los expresados reservistas para que, una vez presentados en sus cuerpos activos, puedan entablar permutas con soldados de su misma arma que se hallen sirviendo en las filas, bajo las mismas condiciones que se establecen en la regla 6.ª de la real orden dictada ayer.

Todas las sustituciones se harán en forma que no sufran interrupción las operaciones de la movilización.

Queda prohibida la intervención en estas operaciones, de toda persona extraña, bajo la responsabilidad de los jefes y oficiales que las dirijan.

## SUCESOS

### El arsenal de un ladrón.

Ayer, en el tejado de la casa número 23 de la calle de Leganitos, unos albañiles que le estaban arreglando, se encontraron un manojó de llaves ganzáas.

En vista de tal hallazgo, dieron el correspondiente parte a la autoridad, y por varios agentes, a las órdenes del delegado de Palacio Sr. Almería, procedióse a un minucioso registro, y de pesquisa en pesquisa llegóse a averiguar que las llaves ganzáas pertenecían al inquilino de la boardilla del núm. 21 de la citada calle, ladrón de oficio, y de los más finos, que dejaba sus enseres escondidos en el tejado de la casa contigua a la suya.

Anoche fué detenido el ladrón en cuestión, cuyo nombre es Salvador Román Fernández.

En su casa encontró la policía 61 llaves ganzáas, dos cajas de masilla para sacar moldes de llaves y cerraduras, un cajón con multitud de limas, palanquetas y demás artefactos propios del oficio, ocho pares de botas nuevas, procedentes de algún robo, y 56 papeletas de empeño de ropas, alhajas y objetos de escritorio; todo lo cual, en unión del ladrón, fué llevado a disposición del juzgado.

### Reyería entre panaderos.

En la calle del Espíritu Santo, esquina a la de Santa Lucía, existe una taberna donde suelen reunirse casi todos los panaderos de aquel populoso barrio.

Anoche habría unos 60 obreros, entre los que estaban dentro de la taberna, sentados en las mesas y los que a la puerta de la calle se hallaban tomando el fresco.

Como era natural, entre gentes del oficio, se hablaba y discutía a propósito de la última huelga.

Había diversos pareceres y de allí surgió una acalorada discusión entre ellos, discusión que subió de tono y que terminó por enzarzarse todos a palos y botafadas, convirtiendo la calle en un verdadero campo de batalla, con gran terror de vecinos y transeúntes.

Dios sabe cómo hubiese terminado aquella lucha, si no llega pronto el capitán del cuerpo de seguridad Sr. Anguita, que mediándose denodadamente entre los batalladores, consiguió ponerlos en dispersión y detener a uno de ellos llamado Antonio Fernández Macéin, que estaba herido en la cabeza y en el rostro.

Por su declaración sacóse el hilo de lo sucedido y se operaron 22 detenciones de otros tantos oficiales panaderos, al parecer, los promovedores de la algarada y los que mayor número de estacazos repartían.

### Homicidio involuntario.

En los prados de San Fernando, en un ventorro allí existente, ocurrió ayer un desgraciado suceso.

El guarda de los prados tenía la costumbre de ir diariamente al citado ventorro a recoger el pan que allí le dejaba el repartidor.

Ayer, al mediodía, se disponía el guarda a ir por su pan, cuando se encontró con el panadero, que le invitó a tomar una copa.

Juntos entraron los dos amigos en el merendero, y el guarda, queriendo gastar una broma al ventorro, se echó la escopeta a la cara, diciendo: —Vamos, date prisa a servirnos ó te disparo...

En aquel momento el tiro partió, haciendo la fatalidad que fuere a dar la perdigonada en pleno pecho al pobre ventorro, que cayó de bruces muerto sin poder articular una sola palabra.

El imprudente guarda, loco de desesperación, se fué inmediatamente a dar parte de lo ocurrido a la guardia civil, constituyéndose prisionero.

Este triste suceso ha impresionado hondamente en aquellos lugares, donde agresor y víctima gozaban de muchas simpatías.

### Un papelista asesino.

En el barrio de Bellas Vistas, calle de Jerónimo Llorente, se cometió anoche un crimen.

Dos operarios, de oficio papelistas, venían sosteniendo frecuentes reyertas, según parece, por rivalidades de profesión.

Un hermano de uno de los contendientes, llamado Ignacio Rodríguez Sendela, advirtió ayer por la mañana a uno de los adversarios, llamado Angel Fernández Palmero, que de continuar éste en su actitud hostil con Ignacio, preveía algún accidente de fatales consecuencias.

Ni estas ni otras reflexiones que a los dos papelistas hicieron, fueron suficientes para aminorar el odio que entre ellos existía.

Angel Fernández se hallaba anoche bebiendo unas copas de vino en una de las tiendas de dicha calle. Su mujer fué a buscarle a las diez con propósito de retirarle de aquel sitio, marchándose a dormir.

Al salir Angel de la taberna, Ignacio Rodríguez que se hallaba acechándole, le dijo:

—¿No arreglamos aquel asunto? —Angel se separó de su mujer, y no bien había andado unos veinte pasos, se oyó que decía: —Me has matado.

Angel se apoyó en la puerta de la casa núm. 9 de dicha calle, en donde habitaba, y en aquel momento sonaron dos detonaciones.

Angel, pesadamente, cayó al suelo. A las voces de auxilio acudieron el sereno y la Guardia civil del puesto de los Cuatro Caminos, consiguiendo detener al agresor, Ignacio Rodríguez.

Al ir a recoger al herido, éste, dirigiéndose a los guardias, les dijo: —Es inútil que me lleven a la Casa de socorro, ese cobardo —dirigiéndose a Ignacio —me ha matado.

En efecto, terminó la anterior frase y cayó muerto en brazos de los guardias. Angel tenía tres heridas; una situada en la tetilla izquierda, otra en el vientre y una incisiva en el lado derecho del cuello, que le interesaba la arteria yugular.

El juez de guardia, Sr. Mesa, después de constituirse en el sitio en que ocurrió el hecho, ordenó la conducción al juzgado de instrucción de guardia al agresor, Ignacio Rodríguez.

A las cuatro y media de la madrugada se hallaba declarando ante el juez.

## SERVICIO TELEGRAFICO

### PROFICIO DE LA CORRESPONDENCIA

#### NACIONALES

##### Desgracia.

Cádiz 31, 3'45 t. En las obras del teatro Principal se ha caído hoy un obrero que trabajaba en el tejado, causándose una herida mortal en la cabeza.

Fué conducido a la casa de socorro sin esperanzas de vida. — Enciso.

##### Fuerzas a Cuba.

Cádiz 31, 3'45 t. Ha zarpado para Cuba el trasatlántico *Ciudad de Cádiz*, llevando a bordo las fuerzas de ingenieros destinadas a la gran Antilla.

La ciudad de Cádiz ha hecho a los expedicionarios una despedida entusiasta.

El general Rodas, con sus ayudantes, oficiales de la guarnición y el Ayuntamiento en pleno, han acompañado a las fuerzas hasta el vapor.

El Ayuntamiento ha obsequiado a los ingenieros con tabacos y selectos vinos. — Enciso.

##### Vapor correo.

Coruña 31, 10'50 n. Ayer, a las ocho de la noche, llegó a este puerto, sin novedad a bordo, el vapor correo *Reina Cristina*. — Guardia.

##### La escuadra española.

Ferrol 31, 3'30 t. A las dos de la tarde ha fundeado en este puerto la escuadra española, compuesta del acorazado *Pelayo* y de los cruceros *María Teresa* y *Marqués de la Ensenada*. — El correspondiente.

ble dédalo de corredores, la matrona se detuvo en una sala vasta y glacial, rodeada de altos armarios de roble guarnecidos de cerraduras brillantes. Anchas y fuertes mesas, también de roble, ocupaban el centro de la habitación. Era el costurero del castillo.

—Ven por aquí, hija mía—dijo la señora Babet, dirigiéndose a un rincón de esta especie de almacén.

Después entró seguida de Valentina en una pequeña habitación que no parecía tener otra salida que la que acababa de abrir la señora Babet.

—Precisamente—continuó diciendo ésta—he hecho que se sostuviera el fuego en esta habitación durante todo el día; aquí estarás muy bien, y mira como todo se arregla de la mejor manera posible; aquí hay un sofá que deberá colocarse mañana en la habitación de la señora condesa. Puedes descansar en él y así serás tú quien lo estrene.

—No me atreveré a acostarme—observó tímidamente Valentina, que temía estropear la preciosa tela de color cereza de que estaba forrado el lindo mueble.

—¡Bah!—dijo la comadre—¿por qué no? La señora condesa no se enterará de nada y seguramente que no la parecerá mal el tal sofá aunque tú hayas dormido un rato en él.

Mientras hablaba la señora Babet, Valentina examinaba la habitación con una desconfianza instintiva; sin embargo, nada sorprendió que pudiera justificar sus temores ni inspirarle el menor motivo de alarma.

Era una habitación sencillísima, que no tenía otros muebles que una cama de columnas, una antigua cómoda y algunas sillas. El sofá tan primorosamente tapizado era la única nota discordante en la sencillez de aquel conjunto.

En la chimenea dos ó tres leños acababan de consumirse.

En el fondo de la habitación había una ventana, contra cuyos vidrios azotaba la nieve por fuera, dejando oír un sordo y continuado estremecimiento; pero aunque aquella estancia se encontraba en el piso bajo, al mismo nivel que los salones, su distancia al suelo no era la misma, pues Valentina recordaba que para entrar en las habitaciones del castillo era preciso subir una escalinata de una quincena de escalones, y en esta segunda fachada no había ni terraza ni escalones.

Por esta parte le parecía a Valentina que era imposible toda sorpresa, y se propuso atrancar

la puerta con el sofá, con lo que la pareció que podría descansar más tranquila.

Como si hubiera adivinado su pensamiento, la señora Babet, que ya se marchaba volvió sobre sus pasos.

—A propósito—dijo—la puerta tiene un cerrojo y puedes correrlo si quieres, hija mía. De ese modo estarás segura de que absolutamente nadie vendrá a interrumpirte sin tu permiso. Ahora, adios, trata de dormir, dentro de un par de horas te despertaré.

Apenas la señora Babet hubo atravesado el costurero, cuya puerta cerró con estrepito, cuando Valentina se lanzó al cerrojo, que corría con presteza. Entonces la pareció que podía respirar con tranquilidad, y creyendo que no tenía nada que temer, sintió que se dilataban sus nervios.

Habiéndose llevado la luz la señora Babet, sin los resplandores fugitivos que de cuando en cuando se escapaban de la chimenea, la habitación hubiera quedado completamente a oscuras.

Como había asegurado la matrona, el silencio más profundo reinaba en esta parte del castillo; nunca se hubiera podido creer que en aquel mismo edificio se celebraba a aquella hora una fiesta tan brillante.

Completamente tranquila respecto a sus mortificantes aprensiones, Valentina pudo por fin concentrar toda su atención en las pérdidas acusaciones que el ama de gobierno había lanzado contra el amigo de su infancia, contra aquel buen Loic, en quien ella había supuesto siempre tan nobles cualidades.

—Dios mío! ¡Dios mío!—decía.—¿De quién se podrá una fiar?... Porque Keradec, el viejo guarda que le ha educado, que le quiere y que también parece quererme a mí, me ha dicho hace dos días: —Haces bien en querer a Loic... Es un noble corazón... ¡Puedes tener confianza en él!...

—No, no—prosiguió al cabo de un instante.—¡eso no es posible! ¡Loic no puede ser culpable de las infamias que le atribuyen!...

—Sin embargo, esa criada despedida... esas alhajas encontradas al registrar su baúl... ¿Si solamente me hubiera sido infiel?... ¿Tendría yo fuerzas para perdonarle alguna vez?

Y la pobre niña, medio tendida sobre el sofá, empezó a sollozar.

Muy pronto, a pesar de sus lágrimas, una somnolencia producida por la fatiga, empezó a apoderarse de ella poco a poco.

Sus pensamientos giraban con más lentitud más espaciados, dentro de su espíritu.

Por último, sus ojos se cerraron, y alguno

pero harías muy mal en fijar tus esperanzas en semejante pelagatos... ¡Te ha de costar muy poco trabajo encontrar un marido, y mucho mejor que ese salvaje, monina mía!...

—¡Ah! ¿por qué habré consentido en venir aquí?—balbuceó la desventurada, ocultando con las dos manos el rostro, bañado de lágrimas.

El lazo tendido por la astuta matrona a la pobre Valentina era declaradamente bastante grosero, y en cualquiera otra persona hubiera provocado la desconfianza; pero la niña, ingenua y candorosa, como debía serlo a su edad, no podía figurarse que una persona considerada como respetable, y que la prodigaba tantas demostraciones de cariño, pudiera mentir con aquel desenfado.

La señora Babet era experta en esta clase de asuntos: no trató de consolar a Valentina, y únicamente le dijo:

—¡Ah! ¡Cómo permitirá Dios que una excelente criatura se acogea de tal manera por otra persona que no se lo merece!

Comprendía que sería completamente inútil tratar de acometer de frente un dolor tan profundo.

Después de quitar luz a las lámparas, bajó las volgaduras de antigua tapicería, que adornaban las puertas, y volvió a Valentina.

—Estáte tranquila, descansa aquí, ángel mío —la dijo,—voy a buscar un vaso de vino muy aliente, que preparé por mí misma; eso te reanimará.

Y sin esperar su consentimiento, se dirigió a la repostaría.

La llevaba el brebaje reparador, cuando se encontró con el conde.

—¿Y bien?...—la preguntó éste.

—Está más enamorada de lo que yo me figuraba de ese Loic. Sin embargo, en mi opinión, creo que ese amor no resistirá mucho tiempo a las insinuaciones que he deslizado en su sensible corazón—añadió la señora Babet con una sonrisa significativa.

—Bueno. Pero en resumen—prosiguió el conde.—¿puedo verla?... ¿puedo hablarla?...

—¿Todavía no?... ¡Un poco de paciencia!... ¡Todo marcha a las mil maravillas!... Pero ahora está casi desvanecida mi linda pajarilla, y hasta he llegado a temblar durante un momento... ¡Voy a suministrarle un cordial que la devolverá sus colores!...

—Y la anunciarás que la invito para la primera contradanza.

—No se ocupe ahora el señor conde de eso!... ¡Va a asustarla!... ¡Aun no está convenientemente

mente preparada, y podéis creerme que he pasado todos los trabajos del mundo antes de llegar adonde he llegado!

—Bueno, entonces anda de prisa, prepárate. —Si el señor conde quiere creerme, aun será preciso esperar una hora.

—¡Una hora!... ¡Mira que la noche va avanzando!...

—Yo respondo del éxito si monseñor se digna seguir mi consejo.

—El conde se alejó con visible disgusto, mientras que la señora Babet se apresuraba a reunirse con Valentina, a quien hizo tomar el vino azucarado sin demasiada dificultad.

La desgraciada estaba abatida hasta tal punto, que hubiera tomado todo cuanto la hubieran puesto delante.

La matrona no se había descuidado en que el vaso viniera bien recargado, así es que en el estado de la joven se operó un súbito cambio. Sus mejillas se colorearon; una saludable traspiración se anunció en menudas perlitas sobre sus sienes, y una especie de vivísimo hormigueo se apoderó de sus manos y sus pies. El peligro se había conjurado. La señora Babet volvió a dar luz en las lámparas y estimuló a Valentina a que se arriesgara a dar, con su ayuda, algunos pasos por el salón.

—Mira, hija mía—la dijo,—si quieres hacerme caso, y es lo que más cuenta te tendrá, porque te amo sinceramente, qué lo dudas?... pues bien, si me hicieras caso no volverías a acordarte de nada de lo que yo te he contado esta noche. ¿Qué necesidad tiene nadie de saber si tú tienes penas?... No faltaría en ese caso quien hiciera suposiciones poco favorables para tí. Seguramente que hasta ahora no se habrán apercibido de tu ausencia; entra y te convencerás.

—No, no, señora Babet... ¡todavía no!—suplicó la joven.—Me parece que me había de caer... tengo la cabeza tan débil.

—Ven conmigo y te sentarás—insistió la dueña levantando el pesado cortinón,—ya verás como te encontrarás mejor y te distraerás.

En aquel instante, el conde que se paseaba en compañía de algunos notables del país, la distinguido y se fué derecho a ella.

Con una amabilidad llena de distinción la dijo inclinándose ante ella como hubiera podido hacerlo ante una dama de la corte: —Me perdonaréis, hermosa niña, por no haberos invitado a bailar todavía? —¡El señor conde es tan bueno!—balbuceó Valentina confundida y llena de rubor.

—No tengo excusa, va lo sé—añadió el conde.

DE LA AGENCIA FABRA

Marsella 31. Mañana zarpará de este puerto el transporte Fishong con rumbo a Malagascas...

San Petersburgo 31. El periódico Nuevo Tiempo declara que Rusia considera a Menelik como soberano independiente...

Roma 31. Hoy termina sus tareas la Cámara de los Diputados.

París 31. Es objeto de generales elogios el discurso pronunciado en Saint Chamond por el ministro de Comercio M. Andre Lebou...

Los levantados conceptos del ministro y el profundo estudio que revelan de la cuestión social, le hicieron acreedor a muy justos aplausos.

El ministro ha visitado los talleres y herrerías de la Marina y las grandes fábricas de hilados...

Ha sido nombrado gobernador militar de Santander, el general de brigada don Vicente Rodríguez Ibáñez.

El ministro de Fomento ha publicado a D. Alejandro Vidal, jefe de tercer grado en el cuerpo facultativo de arquitectos...

Procedente de Barcelona ha llegado ayer a Madrid la señorita María Guerrero, que viene, por cierto, muy satisfecha de su campaña artística...

En el tren del Norte salió ayer tarde para Gijón el embajador electo de su majestad en Viena señor marqués de Loyos.

El ex diputado conservador D. Francisco F. de Bethencourt ha sido agraciado con el nombramiento de gentilhombre de S. M.

En la oficina central del Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Madrid, que en la plaza de las Descalzas, número 2, se devolverán gratuitamente...

Los periódicos franceses, al dar cuenta de haber sido concedido el collar de Carlos III al Sr. Leon y Castillo...

Los interesados a quienes correspondía el conativo, podrán recoger las partidas, todos los días, excepto los festivos...

El restablecimiento de la facultad de ciencias en la Universidad de Valencia, ha causado excelente efecto en aquella capital.

El rector dimisionario, Sr. Moliner, ha dirigido un expresivo telegrama al señor Bosch, compendiando la gratitud que ha despertado en toda Valencia tan plausible hecho.

En el expreso de esta tarde marchará al Escorial el subsecretario de Hacienda señor marqués de Mocheles, quien, como ya hemos dicho, permanecerá en dicho punto varios días.

Muchos operarios que habían ejercido el oficio de pañaderos, han vuelto a trabajar en las tabernas desde el momento en que los patronos se comprometieron a satisfacer los cinco reales de aumento...

El general Arderius ha telegrafado en nuevo examen ha sido aprobado D. Gonzalo Alonso, hijo del general Alonso Santocildes...

El señor ministro de Ultramar ha recibido la liquidación del presupuesto de Fernando Poo, habiéndose obtenido una baja de 150.000 pesetas...

Se ha dispuesto por el señor ministro de la Guerra que el director general de la Guardia civil ordene a los jefes de las comandancias, líneas y puestos de su instituto...

Por el ministerio de la Guerra se ha pasado una real orden al de Gobernación significándole la conveniencia de que tome las medidas oportunas con objeto de que las autoridades civiles dependientes de este centro coadyuven a la pronta incorporación de los reservistas...

También interesa que se declare de servicio permanente durante los días 7 al 14 (ambos inclusive) del próximo agosto las estaciones telegráficas que no lo sean...

Según telegrama del general Alcántara, comandante general del campo de Melilla, en el vapor Mahón ha salido de aquella plaza con rumbo a Sevilla la cuarta compañía de segundo batallón del tercer regimiento de zapadores minadores.

Dicha fuerza, que se compone de dos sargentos, siete cabos y 65 soldados al mando de un teniente, se hallaba destacada en Melilla...

Los guardias de seguridad que prestaban servicio en la calle del Buen Suceso, encontraron ayer en la citada calle, esquina a la del Tutor, un feto, cuidadosamente guardado dentro de un frasco de cristal.

Del hecho se ha dado parte al juzgado de guardia.

Los periódicos franceses, al dar cuenta de haber sido concedido el collar de Carlos III al Sr. Leon y Castillo, manifiestan que no ha causado extrañeza en París la circunstancia de que un ministerio compuesto de adversarios políticos del ex embajador de España haya favorecido a éste con tan gran distinción...

Por real orden de 8 de mayo último se ordena a los rectores anuncian las oposiciones a las plazas de ayudantes numerarios que existen vacantes en algunas escuelas de Comercio.

Hasta la fecha, todos los rectores han cumplido la citada disposición, exceptuando los de Granada y Valladolid para una plaza de las escuelas de Comercio de Málaga y Bilbao, respectivamente.

Llamamos la atención del señor ministro de Fomento sobre este hecho, por cuanto nos consta que existen varios profesores mercantiles que se disponen a tomar parte en esas oposiciones y esperan

sólo el anuncio de las mismas para la presentación de documentos y demás requisitos legales.

Hace días, ocupándonos en asuntos municipales, dabamos cuenta de la resolución de la junta de tenientes de alcalde, declarando cesante al Sr. De Gregorio, digno secretario de la alcaldía de Buena Vista...

Por fortuna, para el Sr. De Gregorio, el Sr. Ruiz Jiménez vino de Jaén precipitadamente y pudo deshacer la combinación; pero como el alcalde desea a todo trance colocar a un recomendado, el asunto se ha resuelto, según dice un apreciable colega...

Nos parece una crueldad lo que se propone al Ayuntamiento de esa junta de tenientes de alcalde, que se ha propuesto, sin duda, ser árbitra de todos los destinos municipales...

Dice nuestro estimado colega El Día: «Ha llamado hoy la atención ver salir a la una de la tarde, juntos, del círculo la Gran Peña, muchos jefes y oficiales de artillería, cuando no es costumbre que a esa hora, precisamente la de mayor calor, concurren nadie, y menos militares, a dicho centro de recreo.»

Se supone que ha habido una reunión, relacionada con lo ocurrido anteayer en un casino militar, y se ha dicho que esta noche continuarán tratando del asunto.

Por real orden dirigida al gobernador de Gerona, se le encarga que excite el celo del alcalde de Fornell, pueblo de la provincia de su mando, a fin de que remita cuanto antes al ministerio de Marina ciertos documentos necesarios para que puedan percibir lo que les corresponde de la suscripción nacional algunas familias de náuticos del Reina Regente.

Es verdaderamente sensible que por algunos se pongan obstáculos a la rápida y feliz marcha de estos expedientes, que, al fin y al cabo, representan el pago de una deuda sagrada contraída por la nación.

El comandante general del departamento de Cádiz ha telegrafado al señor ministro de Marina lo adelantada que marcha la construcción de las lanchas cañoneras que con destino a Cuba tiene concedida la casa Noriega y Compañía...

En la carretera de Jaca, y al pasar por el kilómetro 105, término municipal de Ayerbe, fué secuestrado el propietario y vecino de Conchillo D. Domingo Auria, que en un carruaje viajaba con dos hijos.

Cinco fueron los secuestradores y todos iban armados con pistolas y puñales. Por los trajes que vestían y por el acento de las frases pronunciadas supusieron los secuestrados que los bandidos no eran naturales del país.

Desviados de la carretera, los secuestrados, fueron llevados por los montes de Sarsa y Pequera. Apercibida la guardia civil del suceso, adoptó energías y activas disposiciones para rescatar a los secuestrados y detener a los ladrones.

Después de los secuestradores observaron la diligencia de la guardia civil y que temieran quedarse con los secuestrados durante la noche, dieron suelta al padre de los secuestrados mediante la entrega de 615 pesetas que llevaban.

Las activas pesquisas realizadas por la benemérita han dado por resultado la detención de Francisco Viejo Pablo, quien se ha confesado autor del secuestro y ha dicho que sus cómplices fueron sus compañeros, con sus nombres, señas y domicilios, manifestando también que la partida se había disuelto.

Supónese que no tardarán en caer los demás autores en poder de la guardia civil que los persigue sin descanso.

Se ha dispuesto de real orden que están sujetos a la contribución sobre edificios, los mataderos, pescaderías y plazas de Abastos, propiedad de los ayuntamientos, como bienes patrimoniales, ya de las provincias, ya de los municipios.

La Gaceta de hoy contiene las disposiciones siguientes: FOMENTO.—Real decreto disponiendo que desde 1.º de octubre próximo se verifiquen las elecciones de consejeros de instrucción pública.

Bases reglamentarias para las elecciones a que se refiere el real decreto anterior.

NOTICIAS DE MARINA. Ayer entró en el Ferrol, sin novedad, y procedente de Plymouth, la escuadra española que asistió a las fiestas de Kiel, compuesta del acorazado Pelayo, el crucero Infanta María Teresa y el aviso Marques de la Ensenada.

Ha fundeado en la Coruña, sin novedad a bordo, y procedente de la Habana, el vapor correo Reina María Cristina, que ha efectuado la travesía en diez días y veinte horas.

Por real orden dirigida al gobernador de Gerona, se le encarga que excite el celo del alcalde de Fornell, pueblo de la provincia de su mando, a fin de que remita cuanto antes al ministerio de Marina ciertos documentos necesarios para que puedan percibir lo que les corresponde de la suscripción nacional algunas familias de náuticos del Reina Regente.

Es verdaderamente sensible que por algunos se pongan obstáculos a la rápida y feliz marcha de estos expedientes, que, al fin y al cabo, representan el pago de una deuda sagrada contraída por la nación.

El comandante general del departamento de Cádiz ha telegrafado al señor ministro de Marina lo adelantada que marcha la construcción de las lanchas cañoneras que con destino a Cuba tiene concedida la casa Noriega y Compañía...

En la carretera de Jaca, y al pasar por el kilómetro 105, término municipal de Ayerbe, fué secuestrado el propietario y vecino de Conchillo D. Domingo Auria, que en un carruaje viajaba con dos hijos.

Cinco fueron los secuestradores y todos iban armados con pistolas y puñales. Por los trajes que vestían y por el acento de las frases pronunciadas supusieron los secuestrados que los bandidos no eran naturales del país.

Desviados de la carretera, los secuestrados, fueron llevados por los montes de Sarsa y Pequera. Apercibida la guardia civil del suceso, adoptó energías y activas disposiciones para rescatar a los secuestrados y detener a los ladrones.

Después de los secuestradores observaron la diligencia de la guardia civil y que temieran quedarse con los secuestrados durante la noche, dieron suelta al padre de los secuestrados mediante la entrega de 615 pesetas que llevaban.

EL CONDE DE MORTERA. El corresponsal en Coruña de nuestro colega El Liberal ha celebrado una interesante conferencia con el conde de Mortera, que ha venido de Cuba en el vapor Reina Cristina.

Las afirmaciones que hace demuestran que su propósito al venir a España no es hacer una campaña contra el general Martínez Campos, como ha dicho un periódico, sino a trabajar en pro de las reformas, por cuyo triunfo ha trabajado con tanta decisión y constancia.

«Me dijo que todos los partidos cubanos están unánimes en el propósito decidido de apoyar las gestiones del general Martínez Campos, de quien hizo una ac-

bada apología como hombre de gobierno y como militar.

Dijo que de esta misma opinión era el jefe de la insurrección...

Afirmó que el general Martínez Campos le ha dicho que conseguiría acabar la guerra en enero ó febrero, pero Mortera opina que la insurrección puede darse por terminada con el envío de nuevos refuerzos y con las operaciones militares del otoño próximo.

A su salida de la Habana no había detalles del combate de Bayamo. Se creía allí por todo el mundo que fué una operación hecha de intento por el general Martínez Campos.

Lo principal—añadió—es sostener el aislamiento de la isla, vigilando extensamente las costas.

Ahora está bastante vigiladas. La insurrección no ha podido alzarse, sino siendo importada de fuera.

Los insurrectos carecen de municiones. El bloqueo les obligará a rendirse. No tiene cabeceallas ni hombres de prestigio.

El mismo Martí no tenía más valor que su constancia. El espíritu del país en toda la isla es contrario a la insurrección.

También me habló de la crisis económica, que en su sentir puede conjurarse y corregirse en un término breve. Negó todo fundamento a los pesimismo.

La gente despedida de los ingenios por falta de trabajo, no es de tener que quedar en la insurrección.

Por el pronto, con las obras públicas emprendidas por el general Martínez Campos, se sostiene y se empieza a mucha gente.

Es escasa la mortalidad en el ejército y apenas se notan casos de cólera. Las penalidades de la campaña, si, han sido muchas para el soldado por causa de las lluvias.

Este ha sido el principal motivo de que no se haya acabado ya la guerra. Dijo que de haberse implantado las reformas hace seis años, hoy se tocarían las ventajas.

Según su parecer, no ha debido hacerse el nombramiento de Ayuntamientos en la forma que se ha hecho.

La venida a esta capital del hacendado extremeño D. Antonio Martínez de la Mata, conocido en la prensa madrileña por los estudios arancelarios que ha publicado, y sus entrevistas y conferencias con valiosos elementos que figuran en la Liga Agraria, cuando ésta se creó, y que hoy se han separado de ella por concepciones demasiado política, han decidido levantar de nuevo aquella bandera.

GUERRA.—Real orden autorizando a los reclutas del reemplazo de 1891 la permuta con los de 1889 y 1890 para ingresar en el servicio activo.

La prensa de Cuba reproduce y elogia en merecidos y calurosos términos el brillante artículo dado recientemente a luz por el Sr. Moret en La España Moderna.

Reconoce gran acierto al estudio que de las causas y naturaleza del actual movimiento separatista hace el eminente hombre público español, y señala la importancia y trascendencia a los juicios y opiniones que emite, las cuales, se agrega, la tendrían siempre por la autoridad personal del Sr. Moret, pero la tiene mayor por tratarse de algo más, de tendencias comunes de gran parte de la democracia y del liberalismo en España respecto de los problemas de Cuba.

«Levanta el ánimo y hace tener fe en el porvenir—dice a este respecto el periódico El País—observar como vibra en tan ilustre hombre público la nota resaltantemente nacional, pero intensamente reformista, en que se bien nos encon-

tramos los verdaderos liberales de la colonia y de la madre patria, para que una y otra puedan salir triunfantes al menor costo posible de la facción que se agita impotente en la ensangrentada manigua y de la reacción que acecha arbolante sus más pequeños avances en las inquietas ciudades.

El ministro de la... na dispuesto que entren en los sorteos de capitanes y tenientes de las diferentes armas y cuerpos a que dé lugar la organización de las tropas expedicionarias a Cuba, los alumnos de dichas categorías que se hallan cursando en la Escuela Superior de Guerra.

El capitán general, Sr. Primo de Rivera, ha remitido a los médicos de la casa de Socorro del distrito de la Audiencia, Sres. Roca y Ayo, que fueron los primeros que le asistieron cuando fué víctima del atentado, unas preciosas forajeras de plata, con una esprevia dedicada a cada uno de ellos y con la fecha del día que practicaron tan valioso servicio.

Del 8 al 10 del corriente saldrá para Santa Agueda el presidente del Consejo de ministros, acompañado de su distinguida esposa.

Desde el referido balneario se dirigirá el Sr. Cánovas a San Sebastián, como ya anunciamos, con objeto de complimentar a sus majestades.

EL BRASIL CONTRA INGLATERRA

El telégrafo ha dado noticia de la agitación que reina en el Brasil contra Inglaterra con motivo de haber ocupado esta nación la isla de Trinidad, que los brasileños consideran como parte integrante de su territorio.

No daban los despachos telegráficos noticia de los antecedentes de la cuestión; mas la prensa extranjera ha venido a suplir el silencio de aquellos.

La isla de que se trata está situada a 600 millas de las costas del Brasil. Hoy se halla desierta, pero no lo ha estado siempre, y todavía se conservan allí ruinas de un fuerte que levantaron los portugueses en 1803.

Los brasileños alegan como fundamento de sus derechos sobre esta isla, que formó parte de los dominios de Portugal en América, los cuales, al hacerse independientes, constituyeron el nuevo Estado del Brasil. Por su parte, los ingleses aseguran que ocuparon la isla en 1707, y que los portugueses la poseyeron después sin ningún derecho.

Según Le Figaro, ha surgido un tercer en discordia, que no preocupará mucho, seguramente, a los gobiernos de Londres y Río Janeiro. Es un aventurero inglés de norteamericano, el barón Harder Hickey, que estuvo en la India, donde se hizo budhista, y publicó en Nueva York un libro sobre la mejor manera de suicidarse.

En uno de sus viajes naufragó el buque que le conducía, y este accidente le llevó a la isla de Trinidad, que debió agradecerle, pues determinó fundar allí una dinastía, propósito que puso en conocimiento de las cancellerías de todas las potencias, las cuales no dieron contestación alguna a aquella singular noticia.

Fundado en esto, Harden se cree dueo de la isla, y ha hecho en Nueva York una emisión de bonos de 1.000 trancos para poblar sus dominios.

Todo tenedor de diez acciones tiene derecho a ser transportado gratis a la isla y a que se le mantenga por espacio de un año.

Transcurrido el plazo, puede elegir entre el regreso ó continuar en la isla haciendo la vida de Robinson.

No se sabe que hasta ahora haya tenido nadie el capricho de gastar 10.000 francos en semejante viaje de recreo. De todas suertes, las pretensiones del barón Harden a la soberanía de Trinidad dar una nota cómica al conflicto entre ingleses y brasileños.

de con la más exquisita galantería,—y necesito que me concedáis toda vuestra indulgencia. Los deberes del dueño de la casa son, en algunas ocasiones, muy difíciles de cumplir. La señora Babet parecía encantada por este lenguaje lleno de tacto y de delicadeza, que no podía dar más que un excelente resultado. Contemplaba a Valentina con una sonrisa llena de satisfacción. Pero el conde continuó con su tono más afectuosos: —Si únicamente hubiera consultado mi corazón... El aire de triunfo de la señora Babet se desvaneció bruscamente; sus ojos se fijaron con inquietud en el conde, que se apercibió, y prosiguió en seguida para atenuar el efecto desasosado de sus imprudentes palabras: —Quiero demostraros con esto, amable niña, el interés que tengo por vos y la satisfacción que hubiera tenido inaugurando el baile con vos, pues en él debéis ser la reina por la belleza... Ahora confío en que me dispenséis y en que me aceptaréis como vuestro caballero para el próximo vals. Al pensar que se iba a ver obligada a bailar con aquel que tenía como su genio malo, Valentina no pudo evitar un gesto de disgusto, un temblor involuntario la sacudió de pies a cabeza, se oprimió su garganta y la fué imposible articular la contestación. —Es que aun te encuentras indispueta, hija mía?—se apresuró a preguntar la señora Babet, que al mismo tiempo hacia señas al conde para que no insistiera. —Sí... un poco—balbució Valentina. —Señor conde—continuó con una mirada suplicante,—permittedme que descanse por algunos instantes. —Cómo se entiende, señorita! Podéis descansar todo el tiempo que queráis—respondió él, colocando por sí mismo un sillón al lado de la puerta. Después, en el momento de retirarse, añadió con su sonrisa más tranquilizadora: —Pero no olvidéis que me habéis concedido un vals. Cuando el conde se hubo retirado, la señora Babet volvió a colocarse al lado de Valentina. —Y bien, monina—la dijo,—ya ves cómo eran quiméricas tus aprensiones respecto al señor conde. Y al ver que la joven no contestaba, prosiguió: —Es un hombre bien educado, y le gusta hacer muchas cumplidos a las muchachas, así

es todo. Me parece que ahora ya no tendrás miedo de él ¿verdad? La matrona hubiera podido seguir mucho tiempo haciendo la apología de su dueño, pues Valentina no la prestaba la menor atención. Su espíritu se encontraba muy lejos del lugar que ocupaba su cuerpo. Aquella extraña opresión había vuelto apoderarse de ella; un sudor frío inundaba continuamente su frente, a pesar de la acentuada coloración de sus mejillas. El recuerdo de que el conde iba a volver a la carga, era para ella causa de una tortura infinita. —¿Qué hora es, señora Babet?—preguntó de pronto. —Aun no es tarde; serán las diez y medid todo lo más. —Es que me encuentro bastante mal... No sé si será efecto del calor... de las luces... del ruido del baile... el caso es que estoy aturrida... Sería lo mejor que me marchara... —¿Cómo! ¿marcharse ya?... ¿cuando apenas ha dado principio la fiesta? —¿Si fuerais tan buena, señora Babet, que os tomarais la molestia de avisar a mi padre! —¿Tu padre? Pero si me parece que se ha marchado hace más de una hora. —¿Que se ha marchado?... ¿sin mí?—preguntó la joven con la voz apagada por el espanto. —¿De veras no lo sabías? Yo creí que él te habría prevenido antes de irse. —¿No me ha dicho nada!—gimió Valentina cuyos temores, adormecidos por un instante, se apoderaron nuevamente de su perturbado espíritu. —Es extraño que no te haya avisado—prosiguió la señora Babet tratando de calmar la creciente agitación de la linda muchacha.—Probablemente no habrá querido dejar la posada sola por más tiempo y habrá pensado que en cuanto termine la fiesta tú te reunirás con él sin gran trabajo. —No, no, de ningún modo, no esperaré tanto, aunque sea me volveré sola,—insistió resueltamente la joven. —Vamos, tesoro mio, eso no es razonable piensa que el señor conde va a volver de un momento a otro, y que le has concedido el primer vals. —Me será absolutamente imposible bailar... estoy indispueta. —Razón de más para que yo no te permita que te vayas de ese modo... Escucha... ¿no oyes el silvido temeroso del viento?... Mira la nieve que cae cada vez más espesa. Me parece que te

nemos para toda la noche—observó la matrona que había conducido a Valentina delante de una ventana. —¿Poco me importa! Quiero y debo marcharme!—respondió resueltamente Valentina a quien la perspectiva del temporal intimidaba menos que su permanencia en el castillo. Estoy acostumbrada a caminar con tiempos peores. Permittedme, señora Babet, que recoja mis chanclos y mi abrigo. —¿Jamás! Pero no oyes el ruido de la tempestad?—exclamó la señora Babet,—si yo continuara semejante locura y te ocurriese alguna desgracia, luego me lo reprocharía toda a vida. —Mas vale que vengas a dar una vuelta por el salón; sin duda nos encontraremos a Nicolás, el barbero, y le suplicaré que te acompañe cuando vayas a retirarte. —No, no! Mejor quiero pasar la noche en medio de la nieve, que volver al baile... ¡Por piedad, señora Babet, dejadme marchar! Y derramando abundantes y abrasadoras lágrimas, trastornada, loca, la infeliz se retorció los brazos en un acceso de violenta desesperación. —Se me ocurre una cosa, hija mía—exclamó de pronto la infernal mujer golpeándose la frente. Valentina levantó hacia ella sus hermosos ojos llorosos é hinchados. —Si verdaderamente tienes necesidad de algunas horas de descanso, voy a conducirte a mi departamento, a mi habitación. —¿A su habitación?—preguntó la joven con un movimiento de instintivo terror. —Sí, allí nadie acudirá a molestarte, puedes estar seguro de ello—continuó la astuta mujer;—está al otro lado del castillo, en un lado que dá al campo. Allí ni siquiera oirás la música, y cuando te se haya pasado ese malestar, quizás volverás a la fiesta con más alegría. Se expresaba con tanta naturalidad, había en sus ojos una piedad tan extraordinaria, que la pobre niña no pudo menos de creer aquellas engañosas palabras. Juzgándola vencida, la señora Babet trató de utilizar aquella situación con un golpe decisivo. Al efecto dijo señalando al conde que se acercaba: —Mira, aquí viene el señor conde, que quedará sin duda exigirte el cumplimiento de la promesa; si se entera de que estás enferma, ratará de que te recojas en alguna de sus habitaciones... mientras que viniendo conmigo...

No tuvo necesidad de decir más. La perspectiva de volver a encontrarse en presencia del conde bastó para que se decidiera Valentina. La señora Babet pudo conducirla hasta sus habitaciones sin resistencia. Mientras que la infernal dueña y su inocente víctima recorrían silenciosamente los largos corredores del castillo, un criado ponía en manos del conde un pliego cerrado, que un gendarme de la localidad acababa de traer de parte del teniente. Hé aquí el contenido de aquel mensaje: «Señor conde: «Siguiendo vuestras órdenes, hace varios días que viene siendo activamente vigilado el club del pueblo que lleva como título de Los campesinos libres. «Ayer, por fin, el llamado Loio, orador principal de esta banda de revoltosos, ha olvidado la más elemental prudencia y ha pronunciado contra vos y contra... dos los nobles y personas ricas de la comarca, frases incendiarias, capaces de soliviantar a las masas trabajadoras. Sin vacilar le hemos detenido, y en esa situación permanecerá hasta que os sirvais deciros, señor conde, cuál ha de ser nuestra conducta en este desdichado asunto. «Recibid, señor conde, la seguridad de la alta consideración con que tengo el honor de repetirme vuestro adicto servidor. Teniente. —Todo va bien—dijo el conde al terminar la lectura.—¡Gracias a Dios que me veo libre de un faccioso... y de un rival!... Mañana contestaré a ese bravo teniente...; no hay pris ni ninguna... Por ahora el enamorado está a la sombra—continuó el conde frotándose las manos.—Me parece que le voy a besar la dama. Y más impaciente que nunca, se dirigió apresuradamente en busca del saloncillo donde creía encontrar todavía a la linda Valentina.

XIII

El lazo

La habitación hasta donde la señora Babet había acompañado a la joven, estaba situada como había dicho la primera, en la parte del castillo más alejada del gran salón. Después de haber pasado un tiempo...

EDICION DE LA NOCHE

SERVICIO TELEGRAFICO PROPIO DE LA CORRESPONDENCIA

EXTRANJEROS

El ministerio chileno.

Se acaba de recibir un despacho de Santiago de Chile dando cuenta de la constitución del nuevo ministerio...

NACIONALES

Fracasó el arreglo.

Alcay 1, 12 y 15 m. Han fracasado por completo las negociaciones entabladas para terminar el conflicto obrero.

La batalla de flores.

Se han despatchado todas las localidades para la batalla de flores, que se celebrará esta tarde.

DE LA AGENCIA FABRA

Coruña 31, 10 y 50 m.

A las ocho de la noche ha llegado a este puerto, sin novedad de bordo, el vapor correo Reina Cristina.

Marsella 1.

Veinte soldados que, procedentes de Madagascar ingresaron en el hospital, están enfermos de tal gravedad que se teme fallezcan de un momento a otro.

Bruselas 1.

El rey de Grecia llegó anoche a Aix, donde fué objeto de grandes aclamaciones.

Nueva York 1.

Despachos de Rio Janeiro anuncian que un crucero americano salió ayer con rumbo a la isla Trinidad.

CUBA

Destinos.

De real orden han sido destinados al ejército de Cuba los capitanes de artillería D. Leopoldo D'Ozonville y Cruz Alvarez y D. Luis Eytier Benítez...

También ha sido destinado a la gran Antilla el oficial primero de Administración militar D. Antonio Quiles Albasa...

Se destinan igualmente al ejército de operaciones el comisario de primera don Enrique Calvo Delgado y los de segunda D. Gabriel López Gil, D. Juan Font Comas y D. Florentino Sacardó del Olmo.

Se ha concedido la vuelta al servicio activo, con destino al ejército de Cuba, al capitán de infantería D. Luis Fontán Santamaría...

Médicos segundos de Sanidad. Conforme a lo que anunciamos días atrás, hoy publica el Diario Oficial del Ministerio de la Guerra una real orden...

Sorteo de artillería. El día 3 del corriente, a las nueve y media de su mañana, se celebrará en el ministerio de la Guerra un sorteo para cubrir una plaza de comandante...

Sorteo de caballería. En el sorteo verificado en el regimiento de húsares de la Princesa para designar la oficialidad que ha de ir a Cuba con el escuadrón...

Capitanes: D. Manuel Moreno Sanz y D. Nicanor Poderoso. Primeros tenientes: D. Ventura Escario, D. Luis Masó Brú, D. Santiago Piedrad Urrutia, D. Adolfo Perinat Torrelanca...

Verificado ayer el sorteo en el regimiento de caballería de Montesa, de guarnición en Madrid, les ha correspondido marchar con el escuadrón expedicionario a Cuba...

Nuestro ejército en la isla.

Las fuerzas del ejército que operarán en el próximo mes de setiembre en la isla de Cuba, ascenderán, contando los refuerzos que se están organizando, a 76.272 hombres...

Infantería.—58 batallones de línea y cazadores, con un efectivo de 59.900 hombres.

Caballería.—26 escuadrones, con 3.876 hombres.

Artillería.—2 batallones de artillería de plaza y 3 baterías de montaña, fuertes de 1.853 hombres.

Ingenieros.—2 batallones con 1.415 hombres.

Infantería de Marina.—3 batallones con 2.700 hombres.

Guardia civil.—26 compañías y 18 escuadrones, con 4.400 hombres.

Orden público.—Un batallón con 976 plazas.

Y 87 guerrillas montadas, fuertes de 1.152 hombres.

DE LA AGENCIA FABRA

Nueva York 1.

Los laborantes de esta, incansables en sus anuncios de sucesos desfavorables a España, tal vez por fundar en ello esperanzas de auxilios metálicos...

En la pequeña sala de la alcaldía es obsequiada la real familia con dulces y refrescos.

Al salir SS. MM. del palacio consistorial, lo mismo que a su entrada, reciben entusiastas manifestaciones de cariño y simpatía.

La comitiva regia está organizada de modo análogo que para la Salve del Buen Suceso.

Han acompañado a la real familia el duque de Medina Sidonia, los generales Alameda y Polavieja, el condealmirante D. Alejandro Churruarín y las condesas de Sástag y Mirasol.

El día espléndido. AGUILAR.

RECEPCION REGIA

POR TELEGRAMA

San Sebastián 1, 4 y 15 t. La recepción popular se está verificando en el gran salón del Ayuntamiento.

La Casa Consistorial, que construyó D. Silvestre Pérez, uno de los restauradores de la arquitectura española, se ha remozado para el acto de corte.

La escalera de honor, que antes se desarrollaba hasta el piso segundo, donde tenía su domicilio el Consulado, concluye ahora en el principal.

Los pedales son de mármol blanco de Italia.

Cúbrenlos en parte elegante alfombra, color corinto, con barras doradas.

El barandado hace honor a la industria española. Es de bronce de color apagado y del mejor gusto artístico.

El dibujo se debe al reputado arquitecto municipal señor Goicoa, y la fundición es obra de Masriera, de Barcelona.

Su estilo es del Renacimiento. En los descansos de la escalera de honor hay cuatro candelabros de color más encendido y brillante, sustentados por pedestales de mármol de Italia.

Delante del primer tramo se han colocado, en los ventanales, elegantísimos cristales grabados por Espinagosa. El principal de ellos contiene el escudo de la ciudad.

La escalera resulta verdaderamente regia y no se ha creído necesario decorarla y embellecerla, como otras veces, con plantas y flores.

Completa su adorno dos grandes óleos de Brugada, que cubren las paredes, representando combates del glorioso almirante Oquendo.

La banda municipal y la de Sicilia muestran se celebra el acto de corte.

El Ayuntamiento con sus maceros y el Ministro de faramacia al frente del mundo oficial, han recibido a SS. MM. y AA. en el pórtico del edificio.

Agentes de la policía judicial y gubernativa y el inspector Sr. Gosalvez, trabajaron con ardor, preguntando e indagando en todas las casas próximas al sitio del crimen, si notaban la falta de alguna persona cuyas señas coincidieran con las de la infeliz asesinada.

Así las cosas, y cuando ya se desespe-raba de alcanzar un resultado positivo, presentóse en la delegación del distrito de Buena Vista un caballero diciendo que

El salón ofrece severo y elegante aspecto sin más adornos que la bandera de los Urbanos, antigua milicia de San Sebastián, y los hermosos sillones que rodean la estancia en la ciudad de Napoleón III y de la reina Victoria de Inglaterra.

Destila ante el trono el mundo oficial y a su cabeza el gobernador civil de la provincia, teniendo lugar preferente los diputados y senadores que concurren al acto.

Asisten representaciones de los tribunales de justicia y de la Cámara de Comercio, los cónsules y vicecónsules, los generales, jefes y oficiales del ejército franco de servicio, la oficialidad de los buques de guerra con el comandante de Marina D. Federico Pinedo y lo más selecto de la colonia veraniega.

La reina viste un precioso traje de colores heliotropo y blanco, y capota adornada con encajes blancos.

El rey, traje de seda gris, medias negras y botas de charol.

Las infantas, de blanco.

La recepción de señoras es brillante. Concurren la flor de la sociedad donostiarra y de la colonia. Visten galas de conjunto de matices tan diversos, de carnes tan bonitas y de tantas flores y encajes, es de belleza suma.

Asisten las señoras duquesas de Mandas, Béjar, Castrejón y Noblejas; marquesas de Aguilar de Campo, Monistrol, Peñaflorida, Leon, Salas, Alonso Martínez, Mayas, Aguiar y Donadío; condesas de Muborga y de Lascoiti; baronesas de Sarrástegui; señoras y señoritas de Leon, Primo de Rivera, Ruiz Castriello, Besson, Churrucá, Miret, Lifián, Biasco, Urrengochea, Aranda, Espinosa de los Monteros, Uda, Echagüe, Brunetti, Novellas, Arenal, Lara, Méndez Vigo, Orovio, Lizasoain, Pinto, Escoriaza, Machimbarrena, Guilloto y otras muchas.

Y entre los concurrentes se veían a los señores duques de Tetuán, Romero Robledo, Danvila, marqueses de Cubas, de Peñaflorida, de Menchada, de Barzanallana y de Salas; además los Sres. Lafarga, Samaniego y Liñan, y los generales Araoz, Arceche, López Pinto, Mayorga, Illana, Otero, Honezpeña é infinitad de personas conocidas.

En la pequeña sala de la alcaldía es obsequiada la real familia con dulces y refrescos.

Al salir SS. MM. del palacio consistorial, lo mismo que a su entrada, reciben entusiastas manifestaciones de cariño y simpatía.

La comitiva regia está organizada de modo análogo que para la Salve del Buen Suceso.

Han acompañado a la real familia el duque de Medina Sidonia, los generales Alameda y Polavieja, el condealmirante D. Alejandro Churruarín y las condesas de Sástag y Mirasol.

El día espléndido. AGUILAR.

ASESINATO DE UNA CRIADA

HASTA LAS TRES DE LA TARDE

En la calle de Campoamor ocurrió anoche a las diez un sangriento drama, cuyos detalles se ven hasta ahora envueltos en el mayor misterio.

Unos transeúntes vieron tendida en el suelo a una joven, y al acercarse a prestarle auxilio por si la había ocurrido algún accidente, notaron que del pecho la manaba sangre en abundancia de dos heridas que tenía.

Mientras uno de ellos avisaba a los guardias para que condujeran a la joven a la casa de socorro, el otro salió corriendo tras un hombre que corría ya lejos del sitio del crimen.

El agresor pudo desaparecer por una de las infinitas calles que hay por aquellos sitios.

Sin pérdida de tiempo, la herida que apenas respiraba, fué conducida a la casa de socorro del distrito de Buena Vista, donde falleció a poco de haber ingresado y sin haber podido articular una palabra.

Ignorábase, pues, su nombre y el del agresor. Por su aspecto, la víctima parecía una criada de servir, de unos treinta y tantos años.

En el sitio donde cayó mortalmente herida había un botijo y una llave, lo que viene a confirmar más la idea de que fuera una criada.

Lo raro y extraño del caso es que debiendo la víctima vivir por aquellas inmediaciones, nadie se hubiera presentado en la delegación a reclamar ó dar parte de la desaparición de una joven, ni en la casa de socorro a reconocer el cadáver.

Vamos a ampliar los detalles de este misterioso crimen, cuyo autor, a pesar de las pesquisas llevadas a cabo por la policía, aun no ha sido descubierto.

El crimen debió llevarse a cabo con tal rapidez, que ninguna de las muchas personas que por allí había, se enteraron de lo sucedido, hasta que vieron en el suelo a la desgraciada víctima.

Un zapatero que estaba tomando el frasco, dice que le pareció ver a un hombre y dos mujeres que bajaban con dirección a la calle del Barquillo.

Por sus movimientos y ademanes pareció que iban disputando. De pronto una de las mujeres cayó al suelo, mientras que la otra pareja se daba a la fuga precipitadamente.

Lo que acabamos de referir es otra versión de este crimen misterioso, cuya relación exacta es por ahora imposible conocer.

Muy de mañana se hizo cargo de este sumario el dignísimo juez del distrito de Buena Vista, D. Mariano Pozo.

Ordenó la práctica de varias diligencias, encaminadas todas a conseguir la identificación del cadáver.

Agentes de la policía judicial y gubernativa y el inspector Sr. Gosalvez, trabajaron con ardor, preguntando e indagando en todas las casas próximas al sitio del crimen, si notaban la falta de alguna persona cuyas señas coincidieran con las de la infeliz asesinada.

Así las cosas, y cuando ya se desespe-raba de alcanzar un resultado positivo, presentóse en la delegación del distrito de Buena Vista un caballero diciendo que

iba de parte del Sr. Valcárcel, domiciliado en la calle de Fernando el Santo, 2, segundo derecha, a poner en conocimiento de la autoridad que la criada de este señor había salido anoche por agua, a las diez menos cuarto, y que aún no había vuelto.

Por si esta denuncia tenía relación— como a todas luces parecía— con el crimen de la calle de Campoamor, el inspector fué, con la llave que se encontró al lado de la víctima, a casa del Sr. Valcárcel. En efecto; la llave era de la puerta de la escalera.

Inmediatamente púsose este hecho en conocimiento del Sr. Pozo, quien citó a declarar en su despacho de la casa de Cánovas, al Sr. Valcárcel.

Este señor no pudo verificarlo, por encontrarse enfermo, y en su defecto lo hizo su hija, la señorita Clotilde Valcárcel, que es una joven rubia muy agraciada y elegante.

Muy extensa fué su declaración. Reconoció en primer término el cántaro y la llave, y explicó lo ocurrido anoche, en la siguiente forma, sobre poco más ó menos.—Desde el día 7 del próximo mes de julio teníamos en casa a la pobre María. Su apellido era Alonso.

Estábamos contentos de sus servicios é ignorábamos que tuviera novio.

Cada dos noches, una vez que terminaba los arreglos de la cocina, bajaba con el cántaro por agua para su uso.

Anoche, a las diez menos cuarto, estaba yo sentada en un sofá que hay en la sala, desde donde se ve la puerta de la escalera.

María, con el cántaro a la cadera, vino a preguntarme si quería algo de la calle.—Traiga usted cerillas—le dije.

Mucho nos extrañó a mi padre y a mí su tardanza, y hasta más de la una la estuvimos esperando.

Al ver que no volvía, creímos que la criada nos había jugado una travesada, lo cual nada tiene de extraño por los muchos chascos que suelen dar algunas criadas, y decidimos aguardar a hoy para dar parte de su desaparición.

El Sr. Pozo, después de recibir la declaración anterior, hizo que la declarante fuese al depósito judicial a reconocer el cadáver.

Allá fué la señorita Valcárcel, a las dos y media de esta tarde, acompañada de un oficial del juzgado y de un caballero, amigo de la familia.

HASTA LAS SIETE DE LA TARDE

La pista del asesino.

A las tres de la tarde el juzgado se personó en la casa núm. 74 de la calle de Pelayo, y allí tomó declaración a doña Matilde Valdés, dueña de una jabonería que hay en la planta baja.

Al ir allá obraba el juez en virtud de la declaración prestada por el alguacil Sr. Escobedo, el cual esta mañana oyó decir a su mujer, mientras almorzaban, lo siguiente:

—Desde hace varias noches sale un hombre de la casa de al lado (Escobedo, el alguacil, vive en el 72 de la calle de Pelayo) y se encamina hacia la costanilla de Santa Teresa. Al poco rato, una mujer, que generalmente se oculta en una rincónada de la calle, le sigue cautelosamente. La mujer que se oculta me parece que es la Dorotea, una criada que estuvo sirviendo en la jabonería y que tuvo relaciones con el mozo del establecimiento.

Esto podía ser una buena pista. En el acto fué el alguacil al juzgado y participó al juez Sr. Pozo lo que su esposa aseguraba haber visto. El juez, celoso en el cumplimiento de su deber, fué en el acto a la citada casa.

Declaración de doña Matilde. En efecto, ha servido hace algún tiempo en su casa como asistente ó criada una que se llamaba Dorotea, la cual había vivido maritalmente durante diez años con el criado de la jabonería Aurelio Fernández. Este hace mes y medio que se casó con otra, y desde entonces no sabe doña Matilde si se habrán vuelto a ver los antiguos amantes.

A pesar de la proximidad de su casa al sitio del crimen, no ha visto nada, por la razón sencilla de que anoche estuvo de paseo en Recoletos.

Aurelio Fernández

Compareció ante el juez el mozo Aurelio Fernández, el cual manifestó que no sabía del crimen más que lo que decía la gente.

En cuanto a Dorotea, dijo que vivía en la calle de San Bernardo, número 68 ó 73 en casa de una lavandera.

Al depósito

El juez Sr. Pozo, el fiscal Sr. Minguéz, el escribano amanuense y el alguacil se trasladaron al Depósito judicial acompañados por D. Matilde Valdés, y la esposa del alguacil Escobedo, la cual dijo a su marido mientras subía al coche: «A ver si me metes en un lío!»

Llegados al Depósito, el juez hizo sacar el cadáver al patio, y allí, a plena luz, se le incorporó para que fuera examinado por los declarantes.

La víctima, además de las heridas cuyo vestigio quedaba a pesar de las manjeras antojpicas, presentaba una herida en el ojo izquierdo rodeada de una feroz amaratadura.

La cara de la desdichada es de líneas energicas; nariz recta, boca hundida y labios finos. Conserva huellas de la viruela una de las orejas la tiene partida por el sitio en donde se engarza el pendiente.

Doña Matilde, venciendo la natural repugnancia, examinó detenidamente el cadáver, acabando por declarar que aun cuando se parecía a la Dorotea, con la cual coincidía en algunos detalles, no podría afirmar que fuera la misma que sirvió en su casa.

Dorotea vive.

Terminado el reconocimiento, marchó el juzgado a la casa número 73 de la calle de San Bernardo, y la portera manifestó que la llamada Dorotea estaba viva y sana y acababa de salir a la calle.

Tolviera subió el juzgado al cuarto donde habitaba la Dorotea en compañía de la inquilina Francisca Fraile, y esta corroboró la afirmación de la portera, de que Dorotea vivía.

Dejóronla una citación para el juzgado, y éste marchó a la calle de Fernando el Santo, número 2.

En la casa de la víctima.

El juzgado procedió al reconocimiento

de la habitación, ropas y bañi de la desdichada.

Ultima diligencia.

A las seis de la tarde el juzgado se constituyó en la calle de Fernando el Santo, 2, piso 2.º, casa donde estaba sirviendo la víctima María Alonso.

Procedió a ampliar la declaración de la señorita Clotilde Valcárcel, incautándose después el juez de las ropas y efectos pertenecientes a la infortunada.

A la hora de cerrar esta edición continuaba el juez, Sr. Pozo, practicando esta diligencia, de la que es fácil se saque algún resultado.

El notable dibujante y querido amigo nuestro D. Angel Pons, que desde hace tres años nos acompañaba en nuestros trabajos, contribuyendo con sus intencionadas caricaturas al favor creciente que en la opinión alcanza LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, ha salido para Méjico, donde le espera un brillante porvenir, que de todas veras deseamos supere a sus legítimas esperanzas y a los inmensos deseos nuestros.

Grande es la pérdida que su ausencia nos supone, y como amigos y como compañeros la lamentamos sinceramente, si bien la certidumbre de que el Sr. Pons alcanzará nuevos laureles y fructuosas recompensas en la citada república americana amortigua en parte nuestro sentimiento.

Para reemplazarle en sus artísticos trabajos cuenta desde hoy LA CORRESPONDENCIA con el reputadísimo caricaturista D. Eduardo Sainz de Heredia (Mecachis), cuya firma tan alta estimación alcanza, y de quien no podemos hoy ya escribir elogios, que ayer todavía eran desinteresados é imparciales.

De todas suertes, Mecachis no necesita nuestra presentación al público. Este le conoce demasiado y está harto acostumbrado a aplaudirle.

Y respecto a sus trabajos en LA CORRESPONDENCIA, egli fará da se.

Entre las personas que han visitado al presidente del Consejo, figura el señor Ibarra, jefe de los conservadores en la provincia de Sevilla, el cual ha conferenciado con el Sr. Cánovas acerca de diferentes asuntos relacionados con la política local sevillana.

El Sr. Ibarra saldrá el sábado para la capital andaluza.

A. Porras, Dentista, Arenal, 22 duplo.

Nuestro estimado colega El Liberal pregunta hoy partiendo del supuesto que el año 1891 hubo dos licenciamientos de reservistas, uno en marzo y otro en noviembre, si deben presentarse en los cuerpos en virtud del llamamiento los licenciosos de este ó de aquel mes ó los de ambos.

Seguramente el colega no ha tenido en cuenta al formular la pregunta que se llama al servicio de las armas a los reservistas del reemplazo de 1891 y no a los que fueron licenciosos en aquel año.

Al indicado reemplazo pertenecen los individuos que ingresaron en caja y fueron sorteados el expresado año, sea cualquiera la fecha en que se incorporasen en los cuerpos respectivos y aquella en que obtuvieron la licencia.

Así, pues, todas las clases é individuos de tropa de dicho reemplazo pertenecientes a infantería é ingenieros que hayan cumplido los tres años de servicio en filas y estén, por consiguiente, en la primera reserva, tienen el ineludible deber de presentarse el día 9 del actual en la residencia de la plana mayor de su regimiento de reserva.

Hoy ha llegado a esta corte, procedente de Robledo, el teniente general don Fernando Primo de Rivera.

Inmediatamente ha visitado en el Palacio de Buenavista al señor ministro de la Guerra, quien ha dispuesto que por el correo de hoy salgan para San Sebastián los decretos volviendo a encargar a dicho general del mando de esta Capitanía general.

Tan pronto como desde la capital de Guipúzcoa se comunique que S. M. ha firmado los decretos, tomará posesión el general Primo de Rivera, que viene en perfectísimo estado de salud.

Cuando acabe de tomar las aguas en el balneario de Liérganes el señor ministro de Marina, se embarcará en Santander, a bordo del aviso Marqués de la Ensenada, con rumbo a San Sebastián, para asistir a la entrega de la bandera del crucero Vizcaya, que, como hemos dicho, se verificará con gran solemnidad a mediados del presente mes.

Hace días dijimos que nada había aún acordado sobre los plazos en que el gobierno español desea pagar la indemnización Mora, por la razón de no encontrarse en Washington el secretario de Estado de la república norteamericana.

Algunos colegas, a pesar de esto, dan dichos plazos por acordados, y hasta señalan las fechas. Incurren a la vez en otro error, y es el decir que la indemnización se pagará del crédito extraordinario votado para la guerra, lo cual no es exacto, pues desde el primer día dijeron, tanto el presidente del Consejo, como el ministro de Ultramar, que la cantidad se consignaría en un suplemento de crédito a la sección de Gobernación del presupuesto de Cuba, crédito que, informado favorablemente por el Consejo de Estado, fué aprobado en la última reunión de ministros.

SUCESOS. Esta madrugada la portera de la casa núm. 51 de la calle de Fuencarral, notificó a la autoridad sus sospechas de que hubiera alguna persona extraña en el interior del almacén de vinos situado en el mismo edificio.

Los agentes de la autoridad practicaron un registro en el local no hallando nada de particular.

Después se personó el encargado del establecimiento, manifestando después de inspeccionar una mesa, que le habían robado 250 pesetas fracturando al efecto la cerradura de los cajones.

—A la una de la tarde del día 80, falleció un jornalero en la casa número 14 de la calle de Mendez Alvaro.

El médico que le asistió en su enfermedad facilitó la papelita de defunción, negándose el alcalde de barrio a entregar el documento necesario para verificar gratis el enterramiento del finado obrero.

El cadáver se hallaba hoy en estado de descomposición y por esta causa los vecinos dieron conocimiento del hecho a la autoridad gubernativa.

El vapor Araya, de 5.300 toneladas y 8.900 caballos de fuerza que acaba de comprar la compañía Transatlántica, no ha pertenecido a la Mala Real Portuguesa, como se había dicho, sino a la com-

pañía Albion, que lo tenía empleado en la carrera de Australia. Lo que ha dado motivo quizá á esa equivocación, es que la Transatlántica ha enviado un emisario á Londres para tratar de la compra de otros varios buques, entre los cuales se encuentran dos que pertenecen á la Mala Real Portuguesa, confundiendo esta con la Mala Real Portuguesa.

No es exacto que el diputado á Cortes Sr. Sanchiz piense separarse del partido conservador.

Hay su cuando ha conferenciado con el Sr. Cánovas, y ha salido, según dicen sus amigos, muy satisfecho de la entrevista.

Esta mañana ha conferenciado el señor ministro de Fomento con el de Hacienda, en el despacho de éste.

El objeto de la entrevista ha sido ponerse de acuerdo sobre el emplazamiento de la nueva aduana de Barcelona y sobre la creación de una sección del cuerpo de Ingenieros de Montes en la Dirección de Propiedades, y dependiente de Hacienda por lo tanto.

Los ministros han quedado conformes y ambas medidas serán objeto de reales decretos de la Presidencia del Consejo.

Está ya acordada la traslación del Museo de Historia Natural al Palacio de Museos y Bibliotecas de Recoletos.

La traslación se hará por una comisión nombrada al efecto, y compuesta de profesores de la facultad de ciencias, el director de dicho Museo, los directores de los instalados en Recoletos y el arquitecto de este Palacio, Sr. Ruiz de Salces y seguramente que en su nuevo local brillarán más las riquezas del Museo de Historia Natural, instaladas convenientemente y clasificadas por los ilustres catálogos de la Central.

Por la Presidencia del Consejo se dictará en seguida la real orden disponiendo de la traslación.

La combinación de gobernadores que se proyecta, alcanzará á algunas provincias más de las que se han indicado, y entre ellas es posible que se cuente la de Castellón.

El director general de Obras Públicas y el gobernador civil de Castellón han visitado esta tarde al Sr. Cánovas del Castillo.

Aun no han acordado los republicanos en qué forma harán la manifestación de protesta. La mayoría de ellos opina por un manifiesto, suscrito por cuantos firmaron el mensaje.

El telegrama de Cuba cuyo extracto publicamos esta mañana, y cuyo texto se ha facilitado esta tarde en la Presidencia, ha sido favorablemente comentado.

Los amigos de la depreciación bursátil, no han inventado hoy nada nuevo.

LA CORTE EN SAN SEBASTIAN

POR TELEGRAMA

San Sebastián 31, 1 y 30 t.

Ha sido nombrado representante español en Perú y Bolivia, D. Julio Arrolano.

CONSEJO DE INSTRUCCIÓN PÚBLICA

Hoy publica la Gaceta el reglamento para la ejecución de la ley que reorganiza dicho cuerpo. En él no se trata de otra cosa que del procedimiento que se practica en la elección de los nuevos consejeros y que será el siguiente:

En primer lugar: son electores los comprendidos en el artículo 11 de la ley, entendiéndose que los profesores a que se refiere son todos los profesores privados, tanto de enseñanza incorporados como libre que posean título ó en su defecto hayan aprobado los ejercicios del grado de la facultad á cuya enseñanza se dedican.

En cada uno de estos colegios votarán los profesores a que hace referencia el párrafo cuarto del art. 11. En cada instituto provincial, además del colegio á que se refiere el párrafo segundo de esta base habrá otro en el que votarán los profesores de enseñanza privada incluidos en las listas electorales á que se refiere la base 6.ª

Cada uno de los colegios enumerados en la base 2.ª elegirá un compromisario, excepto los incluidos en el núm. 5.º, que elegirán uno por cada 20 electores ó fracción de 20.

Los colegios electorales para la elección de consejeros serán los siguientes:

Para la primera enseñanza habrá cuatro colegios establecidos en las Universidades de Madrid, Barcelona, Sevilla y Santiago. Votarán en el colegio de Madrid los compromisarios de Madrid, Ciudad Real, Guadalajara, Cuenca, Segovia, Toledo, Valladolid, Salamanca, Avila, Soria, Burgos, Alicante y Albacete. Votarán en el colegio de Barcelona los compromisarios de las provincias de Barcelona, Lérida, Tarragona, Gerona, Zaragoza, Huesca, Teruel, Logroño, Navarra, Vizcaya, Alava, Guipuzcoa, Castellón, Valencia y Baleares. Votarán en el colegio de Sevilla los compromisarios de las provincias de Sevilla, Cádiz, Jaén, Granada, Córdoba, Almería, Málaga, Huelva, Cádiz, Badajoz, Murcia y Canarias. Votarán en el colegio de Santiago los compromisarios de las provincias

de Coruña, Lugo, Orense, Pontevedra, Oviejo, León, Palencia, Santander y Zamora.

El día 5 de agosto los directores de los Institutos provinciales de segunda enseñanza, y en Madrid el del más antiguo (San Isidro), publicarán un llamamiento en el Boletín oficial de la provincia, para que los profesores privados que se crean con derecho á ser incluidos en las listas de electores remitan el nombre y señas de su domicilio, acompañando los justificantes que acrediten dicho derecho.

Compromisarios y consejeros.

Después de elegidos los compromisarios, éstos presentarán sus actas dos días antes de la elección de consejeros en el colegio electoral (Universidad) á que correspondan. Se tomará nota de dichas actas por el secretario del establecimiento, que hará constar en ellas la fecha de su presentación, sin cuyo requisito no tendrá validez. En este tiempo se podrán compulsar las actas con las copias, que deberán existir en el colegio, según lo prevenido en la base 12.ª

Las elecciones tendrán lugar todas en el mismo día, en diferentes locales de la Universidad, y cada colegio electoral de consejeros funcionará con entera independencia.

Constitución del Consejo.

Los consejeros electos se reunirán en el sitio y hora, que se anunciará oportunamente, dentro de los quince días siguientes al de la votación: será presidente el del Consejo de Instrucción pública y asistirán los consejeros nombrados por el gobierno. Rendido el Consejo procederá inmediatamente y en sesiones diarias á revisar las actas de los consejeros electos; sobre su validez fallará sin ulterior recurso.

El mejor elogio que puede hacerse á este reglamento, es que interpreta la ley á que se refiere con una precisión admirable, detallando claramente cuanto hace falta conocer para que el precepto legal se cumpla. Nuestra felicitación al Sr. Bosch y Fustegueras.

FIESTAS EN VITORIA

POR CORREO

VITORIA 31 JULIO.

Con motivo de las próximas fiestas que se han de celebrar en esta capital del 8 al 6 de agosto en honor de la Virgen Blanca, son muchos los forasteros que de todos los puntos próximos acuden á presenciarlas.

TELEGRAMA PROPPER

Paris 1, 3'30 t. Cierre: Exterior, 65-62. Renta francesa, 102-85. Italiana, 88-65. Turco, 25-97. Portugüés, 26-87. Nortes, 85-00. Río Tinto, 441-00.

EN EL CORRO

Interior, 67-20.

AVISOS ÚTILES

ABANICOS antuvas y paraguas se perjudica el que compre sin ver los de M. de Diego, P.ª del Sol 13.

EL PAPEL DE ESTE PERIÓDICO PROCEDE DE LA PAPELERIA ARAGONESA sociedad domiciliada en Zaragoza.

CHARADA

Segunda-cuarta todo en el disfrute del novio, con su amiga Valeriana, y entre las dos amigas se discute á cual le pertenece tal semana. De lo cual enterada la Lorenza, de ellas dijo anteanoche en el teatro que tertia tienen pizca de vergüenza, tres tienen la cabeza prima-cuatro.

Solución á la anterior: FELISA.

JEROGLÍFICO



SOLUCION AL ANTERIOR

Passa un día, y sabe Dios que mi atroz melancolía, no siente que pase un día, sino que no pasan dos.

ESPECTACULOS PARA EL DIA 2

TEATRO DEL BUEN RETIRO. 9.—Funtación 17 de ab.—T. Impar.—La Favorita. Intermedios por la banda de San Fernando. Butaca, una peseta. Entrada al jardín y teatro, una peseta. PRINCEPE ALONSO. 8.—12.—Coro de señoras.—El dupe de La Africana.—El coro primero.—El domador de leones. MARAVILLAS. 8.—3.—Toros de punta.—La vida de González.—Al agua, patos!—La coedusa está durmiendo. GRAN CIRCO DE PARISH. 9.—Compañía acrobática, gimnástica, acrobática, cómica. Mr. Eako; el hombre diablo. Pauly. La princesa Natha 16-Erie. Los clowns chinos Walton. Hermanas Hermanitas y la tan aplaudida pantomima «La Cenicienta». Sillas, 1.50. Entrada, 50. CIRCO DE COLON. 9.—Última semana de la pantomima de gran espectáculo «Un crimen».—Mr. Rapoli.—Los velocipedistas

ESPECTACULOS PARA EL DIA 2

TEATRO DEL BUEN RETIRO. 9.—Funtación 17 de ab.—T. Impar.—La Favorita. Intermedios por la banda de San Fernando. Butaca, una peseta. Entrada al jardín y teatro, una peseta. PRINCEPE ALONSO. 8.—12.—Coro de señoras.—El dupe de La Africana.—El coro primero.—El domador de leones. MARAVILLAS. 8.—3.—Toros de punta.—La vida de González.—Al agua, patos!—La coedusa está durmiendo. GRAN CIRCO DE PARISH. 9.—Compañía acrobática, gimnástica, acrobática, cómica. Mr. Eako; el hombre diablo. Pauly. La princesa Natha 16-Erie. Los clowns chinos Walton. Hermanas Hermanitas y la tan aplaudida pantomima «La Cenicienta». Sillas, 1.50. Entrada, 50. CIRCO DE COLON. 9.—Última semana de la pantomima de gran espectáculo «Un crimen».—Mr. Rapoli.—Los velocipedistas

Geo. French.—Mr. Adonis, y los principales artistas de la compañía. Entrada general, 50 céntos; sillas, 1.50. FRONTON Y TRINQUETE. —(Calle de Jerle, 10).—Gran partido de pelota á cesta, á las 9 y á la tarde, entre cuatro jóvenes jugadores. —Treses.—Embarcaciones.—Olympicos.—Treses de salón y panorámico.—Notable cuarteto.—De 9 á 12 de la noche intermedios por la banda del regimiento de Zaragoza.—Abierto el parque todo el día.—Entrada 50 céntimos. PARQUE DE MADRID (Casa de Fieras).—Exposición zoológica todos los días, de nueve á doce de la mañana y de dos de la tarde al anochecer. TEATRO DE LA INFANCIA (GUINOL, Plaza de la Lealtad (Prado)).—6.—Bonitas funciones.

LA PAPELERIA ARAGONESA

sociedad domiciliada en Zaragoza.

CHARADA

Segunda-cuarta todo en el disfrute del novio, con su amiga Valeriana, y entre las dos amigas se discute á cual le pertenece tal semana. De lo cual enterada la Lorenza, de ellas dijo anteanoche en el teatro que tertia tienen pizca de vergüenza, tres tienen la cabeza prima-cuatro.

Solución á la anterior: FELISA.

JEROGLÍFICO



SOLUCION AL ANTERIOR

Passa un día, y sabe Dios que mi atroz melancolía, no siente que pase un día, sino que no pasan dos.

LA PAPELERIA ARAGONESA

sociedad domiciliada en Zaragoza.

CHARADA

Segunda-cuarta todo en el disfrute del novio, con su amiga Valeriana, y entre las dos amigas se discute á cual le pertenece tal semana. De lo cual enterada la Lorenza, de ellas dijo anteanoche en el teatro que tertia tienen pizca de vergüenza, tres tienen la cabeza prima-cuatro.

Solución á la anterior: FELISA.

JEROGLÍFICO



SOLUCION AL ANTERIOR

Passa un día, y sabe Dios que mi atroz melancolía, no siente que pase un día, sino que no pasan dos.

DIARIO DE AVISOS DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA DEL VIERNES 2 DE AGOSTO

BOLETIN RELIGIOSO DEL DIA 2

Santo del día 2 de agosto.—Nuestra Señora de los Angeles, San Esteban, papa y mártir; San Alfonso M. Liguori, obispo y doctor, y la beata Juana de Aza. Sale el sol á las 4:38; pónese á las 7:14.

CULTOS PARA EL DIA 2

Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de Nuestra Señora de los Angeles, y habrá gran fiesta, predicando el padre Andrés Navarro; por la tarde sigue la novena y dirá el sermón el señor cura párroco; después, reces y reserva. En San Pascual, Escuelas y Separaciones, Jubileo de Cuarenta Horas. En Jesús habrá manifestado por mañana y tarde, predicando un padre capuchino. En el Cristo de San Gines habrá también manifestado de diez á doce y media, siendo á las diez la misa cantada. En la V. O. T. de San Francisco habrá manifestado por la tarde, siendo orador D. Jesús Arce. En el oratorio de Cañizares habrá á las siete de la mañana comunión para el Apóstol y después las visitas como viernes primeros de mes, y por la tarde los ejercicios, predicando el señor García Sano. En San José, ídem, ídem, predicando el señor Suscun. En Santa María, el señor Yura. En Covadonga (San Plácido) el señor Belda. En Santa María Magdalena y el señor Sanz Cerrada. En el Buen Suceso será orador el señor obispo de Sion. En la Concepción, id., el señor cura párroco. En San Gines será el ejercicio sin sermón. En las Salesas (Santa Encarnación) un padre de la Compañía. En las Salesas Nuevas, ídem ídem. En los templos franciscanos misa cantada y sigue el Jubileo de Porcoincua hasta la postura del sol. En el Perpetuo Socorro termina el triduo de San Alfonso, siendo orador un padre rectorista. En la capilla de V. O. T. de San Francisco ganan el Jubileo los hermanos de la ciudad orden. En Santa María, al anochecer, continúa el novenario de Nuestra Señora de la Flor de Lis, sin sermón. En Santo Domingo, por la tarde, al titular, siendo orador un padre de la orden; por la mañana fiesta á la beata Juana de Aza, madre de Santo Domingo. En San Millán continúa el anual novenario de San Cayetano, predicando el señor Melado. En las Carboneras habrá Via Goética. La misa y oficio divino son de San Pedro de Osma. Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de las Maravillas en San Justo ó en las Comendadoras, ó de la Providencia en Jesús, ó del Auxilio en San Lorenzo, ó de las Candelas en San José.

CASAS DE SOCORRO

En el día 31 se asistieron en las de esta capital 100 accidentes: 31 graves, 40 leves y 29 de pronóstico reservado.

ENTERRAMIENTOS

En el día 30 se ha dado sepultura en los cementerios de esta capital á 33 cadáveres y á 4 fetos.

ESTADO ATMOSFERICO

La temperatura máxima del día 31, según el Observatorio de Madrid, fué de 28.6 grados; la mínima, de 12.4. El día 1 en Madrid ha variado poco respecto del anterior. El termómetro del Sr. Grasselli señala 23 grados á las siete de la mañana; 23 á las doce del día y 26 á las cinco de la tarde. El barómetro indica buen tiempo.

DEUDA PUBLICA

Pago y entrega de valores. Día 3. Entrega de títulos de Deuda perpetua, al 4 por 100 interior y exterior, emisión de 1882, procedentes de conversión del 3 por 100, ferrocarriles, inscripciones, restos del 3 y 4 por 100 que no se hayan recogido, á pesar de los llamamientos hechos al efecto. Idem de valores existentes en arca de tres llaves, procedentes de creaciones, conversiones, renovaciones y canjes.

GOBIERNO MILITAR

Servicio de la Plaza para el día 2 de agosto. Parada: Rey y León. Guardia del Real Palacio: León. 7 de día: Señor coronel de León, D. Fabriciano Bázán. Imaginaria: Señor teniente coronel del Montado, don Mariano Pavia. Visita de Hospital: San Fernando, primer capitán. Reconocimiento de provisiones: Montesa, primer capitán. Vigilancia para la primera y segunda zona, á las órdenes del señor jefe de día: Tercero y cuarto capitán de León.

SE DESEA ALQUILAR UN HOGAR

de cuatro con jardín, con naranjos y precios. Alcalá, 4, port. Local BARATO, ESPACIOSO, puertita á P.ª Colónque, se cede. Razón, Capellanes, 1, porteria.

Casa hotel

Calle primer orden, con jardín, corral y travesía, 25,000 pesetas; renta segura, 2,000. Mayor, 13, sastre.

PARTOS

Mrs. Lemaitre, Profesora. Tiene habilitaciones. Cempesado, 7.

MODISTA

de sombreros, liquidación por fin de temporada, á precios sin competencia. Se limpian capelinas y arreglan tola la clase de sombreros á precios muy económicos. Preciados, 40, 2.ª

ALMONEDA

de joyas, muebles, hay comedor y baño y ricos espejos. Zorrilla 21, bajo. Venta de CAMAS, MUEBLES Y SILLERES, procedentes de embargo. Fuentes, 12, bajo.

Nodrizas

reconocidas, se proporcionan en la policlinica del barrio de Salamanca. Ayala, 18, medianas. 9 á 12 y 3 á 4

RELOJES

de 10 pías; ídem de sistema de Kopp, 30, de plata, 20. Composturas con garantía á los precios siguientes: Limpieza..... pesetas 2 20 Cuadrante..... 2 50 Espiral..... 2 50 Centro de rubí..... 4 50 Arbol de volante..... 3 30 Cilindro..... 4 40 Muelle de sálo..... 1 10 Empaquetar cajas..... 1 10

Dr. Torres

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA MUJER. Consulta 1 á 4. Gratis los jueves. San Joaquin, 2, dup. 2.ª

VISITAR LOS DIAMANTES

Americanos. Encontrarán novedades propias para regalo, todo á precios de fábrica, y proban los anillos de roca preciosa aprobados por los mejores doctores y oculistas, que son los que conservan la vista. Se dan á prueba y se gradúa la vista. J. Dubois, Arenal, 19 y 21.

ORINA

Curva sin sentir ni operar. Filtración de las estrecheces, ruptura y expulsión de los cálculos (mal de piedra) y arañitas. Cura rápida del catarro de la vejiga, incontinencia, sequedad, prurito, orina turbia con peses blancas á rosas. Sales fecal, 7 pesetas. Van correo por libranza ó sellos. Calmante instantáneo de las doleres y ataques. Consulta diaria gratis y por correo Gabinete Médico Norteamericano, Monterá 33, 1.ª, Madrid.

XII aniversario

EL ILMO. SEÑOR D. MANUEL SÁNCHEZ ESCANDÓN Y MORQUECHO falleció el 2 de agosto de 1883

R. I. P.

Su sobrino D. José Van Baumberg y Sánchez Escandón, suplica á las almas piadosas encomiendan á Dios el alma del finado.

Todas las misas que se celebren mañana 2 en la iglesia de las Descalzas Reales por los señores sacerdotes adscritos á la misma serán aplicadas por el eterno descanso de dicho señor.

OBRAS PUBLICADAS EN LA BIBLIOTECA CLÁSICA

á tres pesetas cada tomo en rústica y á cuatro encuadernado.

Table listing classical works in Greek, Latin, Spanish, Italian, and Portuguese, including titles like 'Clásicos griegos', 'Clásicos latinos', 'Clásicos españoles', etc., with author names and volumes.

FRUTA EN EL ARBOL

ALMONEDA: MUCHOS Y DISTINGUIDOS los muebles; armaria lujosa desde 150 pías; mesa cuadrada desde 15. D. Barriera de Braganza, 18, Madrid. Rojas, 1 duplicado, bajo.

VACAS PURA SANGRE HOLANDESAS

Acaban de llegar para su venta cuatro wagones.—Informará D. PEDRO MAZARIEGOS, Valladolid.

VICTORIA, 2, AL 2, 2 112, 3, 3 112 y 4 POR 100

Dinero por alijadas y resguardos de valores públicos pignorados en el Monte de Piedad y Banco de España.—Lotes vencidos el año se venden en pública subasta el día 8 de cada mes, con arreglo al contrato y al artículo 1878 del Código civil.—Gran surtido de alijadas en venta solo por su valor ínterinco.—Esta casa tiene el mejor tasador de joyas para toda clase de operaciones. Verdadera caja de préstamos y no de retro venta.—VICTORIA, 2.

GRAN TALLER DE MODISTA

PARA LOS ÚLTIMOS FIGURINES DE PARIS se confeccionan trajes para señoras y niñas, de sociedad y paseo. Lutes en breve plazo.—Especialidad en cuerpos para señoras gruesas y cuerpos difuntos.—Reforma de vestidos pasados de moda.—Se enseña á cortar y preparar.—Se venden patrones.—Pasando avise se reconocen los errores y se toman medidas á domicilio.—Esmera, recompra y rapidez.—Se necesitan aprendizas. BAILEN, 15. ENTRESUELO IZQUIERDA frente á la parada del tranvía, en la plaza de Oriente.

BODEGAS FRANCO-ESPAÑOLAS

LOGROÑO (RIOJA) Directores: Sr. de LEFINE «ROYAL CLARET» vino tinto, elaboración Médoc «EL DIAMANTE» vino blanco, elaboración Saragat «CLARET» RIOJA FINO DE RESA

LAS AGUAS MINERALES DE VERIN

provincia de Orense, se reconocen rival; las de SONS para todas las enfermedades del estómago, hígado y en especial de las VIAS URINARIAS. CALDEINHAS Para el berberisio y todas LAS ENFERMEDADES DE LA PIEL.—Se concierte con los médicos. Informes al propietario: D. JOAQUÍN DEBES.—Alcalá, 31.

Academia de Lara

Carreras militares.—Infantería de Marina.—Pídanse reglamentos. PLAZA DEL CARMEN, 1. VA HA LLEGAR EL SOMBRERITO PLAYA DE SUANCES. Casas amuebladas y pisos id., independientes, en el mejor punto de tan excelente playa: precios moderados. Dirigirse á su dueño D. Dionisio G. en Torrelavega.

LIQUIDACION NECESARIA

La testamentaria de doña Juana realiza todas las existencias de muebles obras de arte, antigüedades, encajes, porcelanas, vestidos y alhajas de su acreditado establecimiento, calle de Hortaleza, 116. Horas de 9 á 12 y de 3 á 7.

EL TRABAJO.—HUERTAS, 78, pral.

Pagado á los asegurados hasta el 4 de agosto..... 98,833 pesetas. Último número de amortización de pólizas..... 49,861

LA EXCMA. SEÑORA

DOÑA EMILIA DE URBINA Y URZUA DE DIAZ-VALDÉS falleció el día 24 de julio de 1895, después de recibir los santos sacramentos y la bendición de Su Santidad. Su director espiritual, su esposo, D. Manuel Díaz-Valdés; sus hijos solteros D.ª Sofía y D. Manuel, hijo político D. Pablo Pérez-Secane, nietos y demás parientes, suplican á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios.

Todas las misas que se celebren en la iglesia de la Concepción el sábado 3 del corriente, y en la de San Pascual el día 10, así como las de San Gregorio que se dirán por los padres de la Compañía de Jesús desde el 1.º de agosto de 1895, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Los Excmos. é Ilmos. Sres. Nuncio de Su Santidad, Cardenal Arzobispo de Toledo y Arzobispo Obispo de Madrid Alcalá han concedido, respectivamente, 100, 80 y 40 días de indulgencia por cada misa que oyeren, sagrada comunión que aplicaren á cualquier acto piadoso que practicasen en sufragio del alma de la finada.

EL EXCMO. SEÑOR

DON SANTIAGO ALCÁZAR DÍAZ ha fallecido el día 1.º de agosto de 1895, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Su director espiritual, su afilida hermana, sus primos, sobrinos y demás parientes y testamentarios, ruegan á sus amigos se sirvan encomendarle á Dios.

La concuccion del cadáver tendrá lugar el día 2 del corriente, á las nueve de la mañana, desde la casa mortuoria, Cuesta de Santo Domingo, 7, al cementerio de la Sacramental de San Isidro.

Por invitación expresa del finado no se hacen invitaciones.

EL ANTI-NEURÓLOGO HOWARD

es el tónico más poderoso del sistema nervioso; no tiene rival para curar vértigos, mareos, el insomnio y pesadillas, temblores, ansiedad, sensaciones extrañas, frío, calor, dolor, irascibilidad, parálisis, falta de memoria, de voluntad, y de resolución. Obra reconstituyendo. Cuatro pesetas botica. Repósito, M. García, Capellanes, 1

BAÑOS DE MAR FONDA DE SAN MARÍN

en la playa de Snances, provincia de Santander. La mejor situada, trato esmerado; precio de cubierto con habitación, seis pesetas.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

El muy ilustre señor D. RAMIRO DE SAavedra y CUETO MARQUÉS DE VILLALOBAR, ETC., ETC., ETC., ha fallecido el día 1.º de Agosto de 1904

R. I. P.

Su vida, hijos, hermanos, hermanos políticos, primos, sobrinos, tíos y demás parientes Ruegan á sus amigos se sirvan encomendar su alma á Dios.

Por expresa voluntad del finado no se reparten esquelas.

Su cadáver será inhumado en la sacramental de San Isidro.

Todas las misas que se celebren el día 2 del actual en las iglesias: Catedral, Santa Cruz y San Gines, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.